

# #Propuesta IPAE

Descentralización y servicios públicos para la ciudadanía



## ¿Cuáles son los problemas más críticos del proceso de descentralización?



Falta de capacidades en gestión pública en gobiernos regionales y locales.

Alta rotación de autoridades y funcionarios.



Alta incidencia en casos de corrupción e inconducta funcional.

## ¿Cuáles son los efectos de tener una descentralización limitada y heterogénea?

No se cierran las brechas de cobertura y calidad de servicios básicos.

No se generan nuevos polos de desarrollo productivo.

### Tareas pendientes: Por un voto más informado y autoridades más competentes

- Mecanismos para que la ciudadanía elija mejor a sus autoridades.
- Autoridades más competentes y transparentes en sus gestiones.



### Reforma estructural necesaria para que la descentralización sea efectiva

- ✓ Definición más clara de responsabilidades y mayor capacidad de coordinación entre los niveles de gobierno.
- ✓ Nuevo sistema de ingresos con un rediseño del FONCOMUN.
- ✓ Reducción del número de municipios y gobiernos regionales.



### Acciones inmediatas que creen mejores condiciones para adoptar la reforma estructural

- ✓ Elevar la transparencia para un mejor control (datos abiertos y plataforma de monitoreo).
- ✓ Fortalecer las capacidades y disponibilidad de recursos de los gobiernos subnacionales (incentivos para la incorporación de personal altamente calificado y transparencia).
- ✓ Arreglo institucional que otorgue funciones y competencias a los niveles de gobierno con mayor capacidad para proveer servicios.
- ✓ Fortalecer la representatividad de partidos y organizaciones políticas en el ámbito subnacional.